

Messe du vendredi 6 juillet 2018

Vendredi de la 13^e semaine du temps ordinaire

Sainte Maria Goretti

→ [Entre crochets], les versets ajoutés à ceux prévus par la liturgie, pour entendre toute la force des paroles du prophète Amos, et ce jusqu'à la fin du chapitre 8 (le Livre d'Amos contient 9 chapitres)

Première lecture (Amos 8, 4-6.9-12)

« J'enverrai une faim, non pas de pain, mais la faim d'entendre les paroles du Seigneur »

⁵Écoutez ceci, vous qui écrasez le malheureux pour anéantir les humbles du pays, ⁵ car vous dites :

« Quand donc la fête de la nouvelle lune sera-t-elle passée, pour que nous puissions vendre notre blé ?

Quand donc le sabbat sera-t-il fini, pour que nous puissions écouler notre froment ?

Nous allons diminuer les mesures, augmenter les prix et fausser les balances

⁶Nous pourrions acheter le faible pour un peu d'argent, le malheureux pour une paire de sandales.

Nous vendrions jusqu'aux déchets du froment ! »

[⁷Le Seigneur le jure par la Fierté de Jacob :

Non, jamais je n'oublierai aucun de leurs méfaits.

→ Le Seigneur peut toujours racheter et pardonner le mal et en consoler les victimes mais Il ne peut pas l'oublier

⁸À cause de cela, la terre ne va-t-elle pas trembler, et toute sa population, prendre le deuil ?

Ne va-t-elle pas monter, tout entière, comme le Nil, déborder, inonder, comme le fleuve d'Égypte ?]

⁹Ce jour-là – oracle du Seigneur Dieu –,

je ferai disparaître le soleil en plein midi, en plein jour, j'obscurcirai la lumière sur la terre.

¹⁰Je changerai vos fêtes en deuil, tous vos chants en lamentations ;

je vous obligerai tous à vous vêtir de toile à sac, à vous raser la tête.

Je mettrai ce pays en deuil comme pour un fils unique,

et, dans la suite des jours, il connaîtra l'amertume.

→ Combien refusent la Parole et s'épuisent et se perdent à rechercher d'autres sagesse que notre Foi, d'autres maîtres que notre Seigneur...

¹¹Voici venir des jours – oracle du Seigneur Dieu –, où j'enverrai la famine sur la terre ;

ce ne sera pas une faim de pain ni une soif d'eau, mais la faim et la soif d'entendre les paroles du Seigneur.

¹²On se traînera d'une mer à l'autre, marchant à l'aventure du nord au levant,

pour chercher en tout lieu la parole du Seigneur, mais on ne la trouvera pas.

→ Sachons voir combien nourrissante est la Parole de Dieu !

[¹³Ce jour-là, les jeunes filles en leur beauté se faneront et les jeunes hommes souffriront de la soif.

¹⁴Ceux qui juraient par l'idole sacrilège de Samarie,

et qui disaient : « Vive ton dieu, Dane ! » et : « Vive ton chemin, Bershéba ! »,

ils tomberont et ne se lèveront plus.]

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 118 (119), 2.10, 20.30, 40.131

R/ L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu

Heureux ceux qui gardent les exigences de Dieu,
ils Le cherchent de tout cœur !

De tout mon cœur, je Te cherche, Seigneur ;
garde-moi de fuir Tes volontés.

→ Pour Le chercher,
« gardons » d'abord Ses exigences !

Mon âme a brûlé de désir
en tout temps pour Tes décisions.

J'ai choisi la voie de la fidélité,
je m'ajuste à Tes décisions.

Vois, j'ai désiré Tes préceptes :

par Ta justice fais-moi vivre.

La bouche grande ouverte, j'aspire,
assoiffé de Tes volontés.

→ Fidélité non pas à mes habitudes, mais à la volonté du Seigneur,
et aussi dans Sa nouveauté pour moi chaque jour !

Acclamation (Mt 11, 28)

Alléluia. Alléluia.

Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
dit le Seigneur, et moi, je vous procurerai le repos.

Alléluia.

Évangile (Mt 9, 9-13)

« Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin »

« Je veux la miséricorde, non le sacrifice »

→ Jésus vient de guérir, voyant la foi de ceux qui le portaient un paralyté, couché sur une civière

⁹Jésus partit de là et vit, en passant, un homme, du nom de Matthieu, assis à son bureau de collecteur d'impôt.

Il lui dit : « Suis-moi. »

L'homme se leva et Le suivit.

¹⁰Comme Jésus était à table à la maison, voici que beaucoup de publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) et beaucoup de pécheurs vinrent prendre place avec Lui et Ses disciples.

¹¹Voyant cela, les pharisiens disaient à ses disciples :

« Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les pécheurs ? »

¹²Jésus, qui avait entendu, déclara :

« Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin, mais les malades. »

¹³Allez apprendre ce que signifie : Je veux la miséricorde, non le sacrifice !

→ Bienheureux les miséricordieux, il leur sera fait miséricorde !

En effet, je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Qui peut affirmer être déjà juste, sans que le Seigneur ait pu Le justifier ? Dieu n'appelle jamais ceux-ci, qui ne se reconnaissent pas pécheurs !

→ En pas non plus ceux-là, qui jugent leurs frères pécheurs et n'ont aucune miséricorde pour eux !

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Sœur Emmanuelle Billoteau, ermite bénédictine

Jésus, passeur et gardien

« Jésus partit de là et vit en passant » : il s'agit ici d'un déplacement physique qui nous renvoie aussi à un déplacement symbolique. Jésus est celui qui passe et « n'a pas d'endroit où reposer sa tête » (Mt 8, 20), tant que Sa mission de salut n'est pas accomplie. « Non, il ne dort pas, ne sommeille pas, le gardien d'Israël » (Ps 120 [121, 4). Avant d'être vu, Jésus voit et intervient : une intervention salutaire à l'égard de Lévi, comme ce fut le cas pour Israël après que Dieu l'ait vu [et reconnu] (Ex 2,25).

→ Dans Exode 2

Invitation (en pensant par ex à la 1ère lecture de samedi dernier) : Je pense à une personne pour laquelle je suis saisi de compassion : que vais-je pouvoir faire pour elle ?

^{23bc}Du fond de leur esclavage, les fils d'Israël gémissent et crièrent. Du fond de leur esclavage, leur appel monta vers Dieu.
²⁴Dieu entendit leur plainte ; Dieu se souvint de Son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob.
²⁵Dieu regarda les fils d'Israël, et Dieu les reconnut.

Homélie de la messe à Cassis à 18h30

Père Bernard Lucchesi

Il y a dans les textes d'aujourd'hui une contradiction importante pour notre vie spirituelle.

Aucune vie chrétienne - à l'exception du Christ et de la Vierge Marie n'est exempte de contradictions. Or seul notre Seigneur peut nous révéler et nous lever nos contradictions.

Amos est un prophète du Très Haut, sa prophétie est Parole de Dieu. Dieu constate que Son peuple est un peuple mauvais. On trafique, on triche on vend injustement à celui qui est juste, pour que les riches soient encore plus riches et les pauvres encore plus pauvres. Et Dieu par Sa Parole dit ce qu'Il constate et annonce une grande misère pour tous : on cherchera partout la Parole de Dieu et on ne la trouvera nulle part. Parce qu'à ce moment-là on aura terriblement faim et soif de la Parole de Dieu ! [Cette Parole qu'ils méprisent aujourd'hui, ils seront tenaillés du désir de l'entendre or ils ne la trouveront pas]

Pour un Juif du temps de Jésus, les collecteurs d'impôt sont vivent au moins 2 fois dans l'abomination : ils sont complices de l'occupant romain, ils manipulent toute la journée des pièces à l'effigie d'un homme - l'empereur - qui se prend pour un Dieu [et ils se mettent dans leur cassette personnelle une bonne partie de ce qu'ils collectent].

Or Jésus va appeler à Sa suite précisément un tel homme, et au lieu de se laisser prendre comme beaucoup d'autres dans la spirale infernale qu'est l'idolâtrie de l'argent, il va tout laisser -tout ! - et suivre Jésus, mettant ses pas dans les pas du Maître.

Nous sommes tous un peu comme le peuple juif à cette époque : dès que cela nous arrange, on abandonne le voisin, on fait son profit sur son dos,... et on finit même par l'abandonner à la vindicte populaire !

Heureusement, alors même que nous avons relégué a Parole de Dieu assez loin de nous, voilà qu'elle nous appelle, nous interpelle.

Et heureusement. Car nous pourrions nous installer dans le mal, en restant bien convaincus que Dieu va sûrement « comprendre » (accepter) notre vie de péchés. Eh bien non, Dieu ne soutiendra jamais le mal que nous faisons, en particulier dans l'utilisation de l'argent au mépris du pauvre. Dieu n'entendra pan notre prière si notre cœur n'est pas ouvert à changer notre vie.

Tant que nous sommes dans cette vie, Dieu nous invite à la conversion, mais si tu continues dans cette mauvaise voie, tu deviendras sourd et aveugle à l'offre bienveillante de Dieu. Dans Sa Passion Il a TOUT pris sur Lui : il n'y a aucune situation humaine, même la plus peccamineuse, qu'Il ne puisse accueillir dans Sa miséricorde, aucun crime qui ne puisse être lavé dans Son Précieux Sang. Souvenons-nous du verset du psaume : « ils lèveront les yeux vers Celui qu'ils auront transpercé » (et à ce moment-là ils se convertiront).

Je vous invite à réfléchir sur deux questions que posent ces textes :

1. Quelles sont mes contradictions qui m'empêchent d'avancer dans ma vie spirituelle ?
 2. Ai-je déjà médité devant le très beau tableau du Caravage représentant Jésus appelant Mathieu ?
- Aller vite sur Google Images !

Au Nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, Amen.